



Hallo,
schon Wochen vorher fragen die Kinder ihre Eltern: "Wie lange noch bis Weihnachten?" Sie können es kaum erwarten, doch sie freuen sich oft nur auf die Geschenke. Die erwachsenen Christen jedoch freuen sich hauptsächlich auf die Wiederkehr Jesu, der als Erlöser kommen wird. In der Adventszeit schmücken wir heutzutage das Haus mit Lichtern, aber vor allem mit einem Adventskranz, der mit vier Kerzen bestückt ist. Welche symbolische Bedeutung die Kerzen und Sterne haben, erfährst du heute:



Die Bedeutung von Kerzen und Sternen als Advents- schmuck

Während der Adventszeit, auch genannt „die Wartezeit auf Jesus Ankunft“, zünden wir jede Woche eine Kerze mehr am Adventskranz an. Dies geschieht in der Regel am Sonntag.

Die erste Kerze steht für die erste Woche der Adventszeit. Diese wird als „Der kommende Herr“ bezeichnet.

Die zweite Kerze steht unter dem Leitbild „Der kommende Erlöser“.

Die dritte Kerze steht unter dem Leitmotiv „Der Vorläufer des Herrn“ und erinnert an Johannes den Täufer.

Die letzte Kerze und Woche wird als „Die nahende Freude“ bezeichnet.

Das Kirchenjahr beginnt am ersten Advent. Die vier Kerzen symbolisieren die Erwartung auf Jesus Christus, der die Erlösung und das Licht der Welt ist. Ursprünglich steckten auf dem Adventskranz nur rote Kerzen, denn sie zeigen das Königtum Gottes an. Die Farbe Rot war früher die Farbe des Königs.



Heutzutage gibt es die Kerzen in vielen Farben wie weiß, lila oder blau, denn im Laufe der Jahre hat sich der Modegeschmack geändert. Außerdem kennen viele Leute die Symbolhaftigkeit nicht mehr. Doch in der Kirche sind die Kerzen auf dem Adventskranz meistens rot!

Sie verkünden uns, dass Jesus bald kommen wird und uns Licht und Wärme schenkt. Mit jeder von ihnen wird es immer heller. Die brennende Kerze, die sich langsam verzehrt um die Flamme des Lichts zu speisen, gibt uns Licht und verdrängt die Dunkelheit. Denn wenn es finster ist, fürchten wir uns und haben Angst. Doch das Licht der Kerzen nimmt uns die Angst.

Meistens sind auch Strohsterne an dem Adventskranz oder am Christbaum. Aber welche Bedeutung hat dieses Stroh? Dafür gibt es mindestens zwei Erklärungen:

Die Strohsterne erinnern uns an den Stern von Bethlehem. Er zeigte das Geschehnis an, dass unsere Welt veränderte. Er wies den Weisen aus dem Morgenland den Weg zur Krippe. Das Stroh, das wir für die Sterne gerne verwenden, weist auf den Stall hin. Jesus, der König der Welt, ist auch zu den Ärmsten gekommen.



Außerdem wurde der Advents- und Weihnachtsschmuck früher selbst gebastelt. Das Stroh war für alle Leute kostenlos, weil es fast überall vorhanden war. Es bietet sich von seiner Struktur zur Fertigung von Sternen an. Auch kleine Kinder schaffen es, mit etwas Hilfe, Strohsterne zu basteln. Leider findet sich in den Familien heute fast keine Zeit mehr für so schöne Basteleien.



Die heutige Quizfrage:
Welches Material verwendet man oft
zum Basteln von Sternen?
.....
Notiere dir den 3. Buchstaben!



Startseite: <http://www.glaux-reli-latein.de>

Impressum: <http://www.glaux-reli-latein.de/impressum.htm>

Datenschutz: <http://www.glaux-reli-latein.de/datenschutz.htm>

Quellen: <http://www.glaux-reli-latein.de/Adventshaus/Quellen.htm>

Adventshaus: <http://www.glaux-reli-latein.de/Adventshaus/Adventshaus3.htm>